
Communiqué de presse de l'Assemblée des délégués de l'Association suisse des tireurs 

vétérans (ASTV). 

 

109e Assemblée suisse des délégués au Kursaal d'Engelberg OW 

 

 

Le poste de traducteur au Comité reste une fois de plus vacant. 

 

C'est à 10h15 précises que le Président central Beat Abgottspon a accueilli les 176 

personnes présentes dans le très beau Kursaal d'Engelberg.  

 

Christoph Amstad, le Landammann du canton d'Obwald, et Alex Höchli, le Talammann 

d'Engelberg, étaient présents à l'Assemblée en tant que représentants des autorités 

politiques. Pour la délégation de l'armée, le Président central a salué la lieutenante-colonelle 

EMG Corina Gantenbein et l’ancien divisionnaire Bernhard Müller. Parmi les participants, Beat 

Abgottspon a également salué le président d'honneur de l'ASTV, Bernhard Lampert, ainsi 

que divers autres membres d'honneur et invités d'honneur représentant les cercles de tir 

amis. 

 

Les nombreux bénévoles du CO d'Engelberg, sous la direction de Josef Kammermann, 

président des tireurs vétérans d'Obwald, et de Sepp Kost, président des tireurs cantonaux 

d'Obwald, avaient préparé une réunion très bien organisée. Comme le veut la tradition, celle-

ci a débuté par l'entrée de la bannière et du Comité central. Pour ce faire, la Société de 

musique Engelberg a joué la marche aux drapeaux. Après l'hymne national et l'allocution de 

bienvenue du Président, les participants ont rendu hommage aux membres décédés.  

 

Les points à l'ordre du jour ont été traités sans problème et sans opposition. Les comptes 

annuels ont également été approuvés à l'unanimité. Ceux-ci se soldent par une perte de 

15'319.03 CHF.  Les provisions au bilan au 31.12.2022 s'élèvent à 41`200 CHF, le Fonds pour 

tâches spéciales est de 42`640 CHF. Les fonds propres au 31.12.2022 s'élèvent à 94`751.26 

CHF. La cotisation annuelle 2024 est maintenue à 4.50 CHF. L'absence d'opposition aux 

comptes est certainement due à l'information très ouverte par le trésorier et le CC lors des 

différentes manifestations organisées tout au long de l'année. 

 

Alex Höchli, le Talamman d'Engelberg, a expliqué qu'Engelberg est depuis toujours resté un 

village (village monastique). Mais que les quelque 4'500 habitants de ce lieu hautement 

touristique devaient surmonter quelques obstacles, car pour environ 20'000 visiteurs aux 

heures de pointe, il convenait de mettre à disposition une infrastructure plus importante. 

Actuellement, une halle de gymnastique polyvalente est notamment en construction.  

 

Le Landammann Christoph Amstad a présenté le canton d'Obwald sous son meilleur jour et a 

également présenté une vidéo avec la chanson Obwald. Cette vidéo a montré toute la beauté 

d'Obwald. Christoph Amstad n'a pas pu répondre par l'affirmative à la question de savoir s'il 

était vrai qu'il n'y avait pas d'impôts à payer à Obwald, comme la vidéo l’a laissé entrevoir. Il a 

toutefois confirmé qu'il n'y avait effectivement pas d'impôt sur les successions à payer dans le 

canton d'Obwald. 

 

Madame la lieutenante-colonelle Corine Gantenbein a transmis les salutations de l'armée et 

s'est exprimée sur la situation politique dans le monde et plus particulièrement sur la guerre 

en Ukraine. La représentante de l'armée a également constaté que la guerre en Europe avait 

un effet positif et modifié l'attitude envers l'armée suisse et que les militaires s'engageaient 

avec beaucoup de dévouement pour la défense de notre pays. Ces explications ont été 

largement acquiescées par les participants. 



 

L’an 2023 étant à nouveau une année électorale, le Comité central a dû être réélu. Tous les 

membres du Comité central se sont mis à disposition pour un nouveau mandat de trois ans. 

L'Assemblée les a remerciés par de vifs applaudissements et la réélection de l’ensemble des 

membres du CC a été confirmée à l'unanimité. Beat Abgottspon s'est également représenté 

pour l'élection à la présidence centrale. Lui aussi a été réélu à l'unanimité. Toutefois, le poste 

de traducteur n'a toujours pas été repourvu et aucune proposition d'élection spontanée n'a 

été annoncée lors de l'Assemblée. 

 

L'Association glaronnaise des tireurs vétérans a proposé son membre Werner Hösli de 

Haslen comme nouveau membre de la Commission de contrôle.  Cette proposition a 

également été approuvée à l'unanimité par l'Assemblée des Délégués. 

 

Paul Röthlisberger, vice-président de la FST, a abordé quelques thèmes intéressants de la 

fédération faîtière des tireurs suisses. Ceux-ci montrent qu'il n'y a pas toujours que "de la 

joie", mais qu'il fallait toujours discuter de chaque franc et de chaque point. 

 

Christian Hadorn, la « figure » de la Fête fédérale de tir des vétérans 2024 à Langenthal et 

Melchnau, a expliqué que c’était le sort de l’histoire s’ils vivaient désormais en Haute-Argovie 

tout en appartenant au canton de Berne. Il a également informé qu’une « Cible Fromage » 

supplémentaire a été créée pour la FFTV 2024. En raison de la limite de distinction, il est 

probable que chaque tireuse et tireur qui tire cette cible puisse ramener un fromage à la 

maison. Ce qui a été accueilli par un éclat de rire. 

 

Daniel Rossier, président de l'Association genevoise des tireurs vétérans, a présenté le 

prochain lieu de l'AD et a d'ores et déjà souhaité la bienvenue à tous. La prochaine 

Assemblée des délégués aura lieu le 20 avril 2024 à Carouge (Genève). 

 

Aucune autre intervention n'ayant été demandée par les participants, le Président central a 

clos l'Assemblée des délégués en souhaitant un bon retour à tous les participants après 

l'apéritif et le déjeuner. 

 

 

 

         Avril 2023 

      Josef Gasser 

Chef de presse VSSV-ASTV 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


